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DECLARACIONES  DEL  PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ 
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Damasco, 19-07-99
Presidente.- Buenos días. En la primera parte de esta gira por distintos países de Oriente 
Medio quiero decir que, hasta ahora, con el Gobierno sirio hemos abordado lo que es el 
incremento de las relaciones bilaterales, tanto desde el punto de vista de la concreción 
de  una  declaración  política  que  haremos  esta  mañana,  que  establecerá  el  marco  de 
relación  entre  España  y  Siria;  la  firma  del  acuerdo  financiero  por  importe  de  55 
millones de dólares ampliables, que establece las nuevas condiciones de cooperación 
financiera  entre  Siria  y  España;  la  puesta  en marcha  de las  comisiones  mixtas,  que 
llevaban sin reunirse muchísimos años y que espero que puedan producir un dinamismo 
mayor, una periodicidad, desde todos los puntos de vista, en nuestra relación; y también 
el  intercambio  que pueda hacerse desde el  punto de vista  de las  sociedades  civiles, 
especialmente desde el punto de vista de los empresarios.
Existe  un  próximo  viaje  de  empresarios  sirios  y  de  Cámaras  de  Comercio  sirias  a 
España; existe también posibilidad de inversión española en Siria, que deseamos ver 
rápidamente ratificada.
Del  mismo  modo,  queremos  impulsar  también  la  cooperación  cultural  y  ver  cómo 
podemos aumentar el número de estudiantes sirios que van a cursar estudios a España y 
también las actividades del Instituto Cervantes aquí, en Siria.
Por tanto, desde el punto de vista político, económico, comercial y cultural, es en lo que 
hemos trabajado fundamentalmente hasta ahora.
Ahora empieza otra parte, que es la que deriva del apoyo español al proceso de paz, del 
apoyo español al proceso que se inició en Madrid, y, naturalmente, de las posibilidades 
de  incrementar  una  situación  de  paz  duradera,  global  y  estable  para  la  zona,  en 
cumplimiento  de  las  resoluciones  del  Acuerdo  de  Madrid,  en  cumplimiento  de  las 
Resoluciones  de  las  Naciones  Unidas  y  mediante  los  diálogos  bilaterales  y 
multilaterales.
España apoya, naturalmente, esas soluciones, y en las conversaciones que voy a tener 
durante  estos  días  tendré  la  oportunidad  de  hablar  con  mis  interlocutores  de  estas 
cuestiones, en un momento en el que se abren nuevas ventanas de oportunidad, aunque 
en un momento también en el que tenemos que ser muy conscientes de las dificultades y 
no caer en ningún tipo de optimismo --optimismo excesivo--, que probablemente no 
sería deseable para la puesta en marcha de las oportunidades que hay en este momento.
Por tanto, a eso nos dedicaremos; ya nos hemos dedicado, pero nos dedicaremos con 
intensidad en el futuro, y espero y deseo que la aportación española, por una parte, y 
que la aportación de la Unión Europea, por otra, sea una aportación lo suficientemente 
relevante,  lo  suficientemente  intensa,  como para poder  rendir  frutos  precisos,  frutos 
estrictos, dentro de lo que es la nueva marcha del proceso de paz en Oriente Medio.



P.- (Inaudible)
Presidente.-  Digamos  que  en  las  dos  conversaciones  que  he  tenido  con  el  Primer 
Ministro  Barak,  una  antes  de  salir  de  Madrid  y  otra  ayer  mismo,  viniendo  para 
Damasco,  hemos cambiado impresiones  de un modo muy intenso sobre la situación 
actual en este momento. Ayer el Primer Ministro Barak me hizo una evaluación de cuál 
es  el  estado  de  sus  conversaciones  hasta  el  momento,  de  su  presencia  y  sus 
conversaciones con el  Presidente  Clinton y,  por supuesto,  también de sus deseos en 
relación  con  el  impulso  de  las  negociaciones  bilaterales  y  multilaterales,  y  muy 
especialmente en relación con sus deseos con el Presidente Assad.
P.- ¿Cuáles?
Presidente.- Me avanzó algunas cosas e hicimos reflexiones conjuntas sobre otras. Pero 
eso no me lo van a preguntar esta mañana.
P.- ¿Trae algún mensaje concreto, Presidente?
Presidente.-  Traigo  reflexiones  importantes  de  todos  en  relación  con  el  proceso  de 
Oriente  Medio  y  también,  evidentemente,  las  conversaciones  que  he  tenido  con  el 
Primer Ministro Barak serán de mucha utilidad para las conversaciones que tengo que 
desarrollar ahora.


